

埼玉経済



(やなせ・いくお)72年生。99年埼玉大学大学院理工学研究科修了。博士(学術)。99年科学技術庁無機材質研究所研究员(現独立物質材料研究機構)、07年から現職。専門は無機材料化学。研究テーマはCO₂分離セラミックスの開発。熱応答セラミックスの開発など。

サイ・テク 知と技の発信 こらむ

[275]

埼玉大学・理工学研究の現場

■化学呼吸法

二酸化炭素(CO₂)は、15ppm付近の赤外線を吸収して大気圏一つであり、CO₂と吸収物質と外への熱線の放射を妨げるため、CO₂選択性に優れている方法である視点から排出抑制技術の開発が盛んに進められている。化学

二酸化炭素の制御いろいろ

柳瀬 郁夫 準教授

CO₂選択性が重要なのは、通常CO₂は気体中に単独で存在していないためである。ある工場内の燃焼工程を経て排出される気体の成分と濃度は、およそ窒素70%、二酸化炭素20%、酸素1%であり、これに酸性雨の要因となる微量の硫黄酸化物SO_xや窒素酸化物NO_xが含まれる。大気の成分と濃度は、およそ窒素78.08%、酸素20.95%、アルゴン0.93%、二酸化炭素0.04%であるから、工場からのCO₂の排出が大気中のCO₂濃度の増大につながる。

排ガス混合气体からCO₂を効率よく回収できる化学物質として、有機化合物の液体を用いたCO₂吸収物質の開発が盛んに進められてきたが、化学吸収法の欠点である再生エネルギー(約0.00ppm(0.2%))での眼くな

る。例えば、火力発電等を用いている電力会社のCO₂排出係数が0.4550kg-CO₂/kWh時の場合、再生に1000kg/kWh時では目まい、立ちくらみ等の体調変化、5000ppm以上では、息苦しさ、吐き気等の健康被害が出るレベルになる。5000ppm程度のCO₂濃度には、人が密集した閉め切られた空間では到達する)ことがあるため、CO₂濃度は日常生活でも無視できないことになる。

■屋内の濃度は大きく変動する。屋外のCO₂濃度は大気中とそれほど変わらないが、屋内ではその状況によってCO₂濃度は大きく変動する。CO₂濃度が約700ppm(0.07%)~1000ppm(0.1%)では不快感、約1000~2000ppm(0.2%)では眠くなる等の体調変化、約2000~3000ppm(0.3%)では肩こり、頭痛等の体調変化、約3000~5000ppm(0.5%)では目まい、立ちくらみ等の体調変化、5000ppm以上では、息苦しさ、吐き気等の健康被害が出るレベルになる。